



**Mi Universidad**

## **Investigación**

*Nombre del Alumno: Danna Lourdes Rivera Gaspar*

*Nombre del tema: Investigación*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Antropología medica*

*Nombre del profesor: Irma Sánchez Prieto*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

*Semestre: 2*

La Medicina es el estudio de las enfermedades del Hombre siendo su finalidad estudiar, diagnosticar, prevenir, tratar y curar los males de la Humanidad. Antropología Médica sería el estudio de los males, enfermedades y lesiones sufridas por el Hombre desde que existe como tal sobre la superficie de la tierra, incluyendo el estudio de las técnicas ideadas para enfrentarse al problema del dolor, la enfermedad, el sufrimiento, el estudio de quienes se han dedicado o han adquirido el poder, arte y técnica de curar, qué medios han empleado para mitigar el sufrimiento y la ansiedad, qué tipo de enfermedades ha padecido la Humanidad desde su comienzo hasta nuestros días y cómo ha evolucionado, desde el Hombre fósil al Hombre urbano, desde las sociedades primitivas a las industriales.

La antropología es una disciplina que se encarga de estudiar al ser humano en todas sus dimensiones, desde su origen hasta su desarrollo cultural y social. En el siglo XIX, con la llegada de los primeros exploradores y científicos europeos a México, comenzaron a surgir los primeros estudios antropológicos. Estos investigadores se interesaron en la cultura y las tradiciones de las comunidades indígenas, así como en la historia y la arqueología de nuestro territorio. A finales del siglo XIX y principios del XX, se fundaron las primeras instituciones dedicadas a la antropología en México. Destaca el Museo Nacional de Antropología, inaugurado en 1822, que se convirtió en un referente en la investigación y difusión de la cultura mexicana.

Entre los pioneros de la antropología en México se encuentran Manuel Gamio y Alfonso Caso. Estos destacados investigadores realizaron estudios fundamentales en campos como la arqueología, la etnografía y la sociología. Manuel Gamio, considerado el padre de la antropología mexicana, llevó a cabo importantes investigaciones sobre la estructura social de las comunidades indígenas y su relación con el desarrollo económico del país. Por su parte, Alfonso Caso se especializó en la arqueología mesoamericana, descubriendo y estudiando importantes vestigios de las antiguas civilizaciones. La antropología médica realiza un cumulo de importante de acciones hacia la salud pública, comenzando con la concepción de la enfermedad como procesos para comprender su naturaleza y esto implica comprender sus diversos factores que pueden llegar a influir en esto. Actualmente el interés de lo antropólogos médicos debería de centrarse en la relación medico paciente y como poder mejorarla.

La antropología médica en México ha realizado importantes contribuciones a lo largo de su historia. A continuación, destacaré algunos de los aportes significativos:

1. Estudio del Cambio Cultural en Medicina: Desde la década de los años treinta, médicos y antropólogos se unieron para ofrecer una perspectiva científica de la medicina a diversos sectores sociales. Investigaciones sobre el proceso de cambio cultural en la medicina, especialmente en contextos interculturales, han sido fundamentales<sup>1</sup>.
2. Identidad y Prácticas Tradicionales: La antropología médica ha permitido comprender cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo. Ha creado conciencia sobre la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades<sup>1</sup>.
3. Relación con la Biomedicina: La disciplina no solo es relevante para la antropología, sino también para la biomedicina. Se plantea la necesidad de complementación entre ambas, superando diferencias en técnicas cualitativas y enfoques de intervención

## BIBLIOGRAFÍA

[✂ La evolución de la antropología en México: una historia fascinante ✂ \(lalupadiario.com\)](#)

[88-Texto del artículo-342-1-10-20180204.pdf](#)

[03-IMSS073-fetal \(medigraphic.com\)](#)